

Dieu : « je verserai de mon Esprit sur toute chair, vos fils et vos filles seront prophètes » (Actes 2:17)

C'est l'opération Pentecôte. Chacune et chacun devient porteur de quelque chose de l'Esprit de Dieu, devenant prophète ou prophétesse : les personnes jeunes et les personnes âgées, les serviteurs et servantes, et peut-être même les théologiens (pas trop sûrs d'eux). C'est une sorte de révolution annoncée par Jérémie^(31:31-35) parlant de l'alliance nouvelle et qui se réalise enfin. Révolution par rapport au système religieux centralisé où un prophète venait enseigner le roi afin qu'il gouverne mieux le peuple. Cette révolution spirituelle est annoncée comme venant « dans les derniers temps », à l'horizon de la genèse de l'univers par Dieu, et la genèse d'une humanité réconciliée parmi ses membres, et réconciliée avec Dieu.

Quand nous disons que Jésus et le Christ cela signifie que nous sommes dans cette étape de parachèvement de ce « travail » de Dieu. C'est ainsi que Christ n'est pas seulement un grand prophète, ni même le prophète ultime, mais il est celui qui libère l'Esprit, faisant de toute personne vivant au monde un prophète ou une prophétesse. C'est encore loin d'être le cas, le processus est seulement enclenché. Dieu est patient. Mais nous sommes impatients que cela se déploie généreusement car notre monde et nous-mêmes avons tellement besoin de cette inspiration répandue afin que la vie bonne se déploie. Comme le dit l'apôtre Paul « *La création tout entière attend avec un ardent désir la révélation des enfant de Dieu.* »^(Romains 8:19)

Dieu verse de son Esprit « *sur toute chair* ». Cela veut dire sur toute personne, mais il n'est pas dit que l'Esprit viendrait dans notre intellect, dans notre esprit, ou dans notre cœur. Mais sur notre chair d'animal vivant en ce monde : cela sanctifie notre bonheur de vivre en ce monde, dans notre chair avec tous ses sens. Dieu est une expérience à vivre concrètement dans notre chair, dans notre façon de goûter la vie et dans nos actes.

Dieu verse de son Esprit « *sur toute chair* ». Cela veut dire sur nous personnellement, et aussi sur les autres, chacun pour sa part. Nous avons ce talent de prophète avec des paroles et des actes à inventer et à donner, Nous avons aussi à recevoir des paroles et des actes inspirés par Dieu à d'autres.